
20152014
11月 1月 3月 5月 7月 9月 11月

150

140

130

120

110

100

恒生AH股溢價指數一年擴闊38%

2014年11月14日收報101.56點
2014年11月17日開盤101.82點、最高102.70、最低101.45、收盤102.14
2015年7月8日高見154.11
2015年11月17日開盤140.08、最高141.31、最低1139.46、收盤140.33

2014年11月14日收報24087.38點
2015年4月27日高見28588.52點
2015年9月29日低見20368.12點
2015年11月17日收報22264.25點
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國企指數一年跌6.73%

2014年11月14日收報10761.51點
2015年5月26日高見14962.74點
2015年9月4日低見9058.54點
2015年11月17日收報10073.43點
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恒生指數一年跌7.57%
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香港文匯報訊（記者 陳楚倩）滬港通開通滿一
周年，富昌金融主席郭俊偉昨表示，開通滬港通是
正確的發展方向，雖然滬港通未有帶來大量成交
額，但兩地市場落實互聯互通是好事，亦有其必要
性。
滬港通開通初期曾掀起本港券商一陣賣盤潮，郭
俊偉坦言，未有與內地證券商洽談買盤計劃，反而
現階段公司打算上市，但目前未定下時間表。公司
早前為滬港通籌備多時，相信將來深港通開通，公
司亦會很快上手，也不用很大投資。另外，該行副
總經理阮志國指，由於融資業務成本過高，公司會

陸續縮減。

美加息港股或下試二萬
市場預計美國在年底加息機會大，該行研究部總

監譚朗蔚認為，市場早已消化加息有關消息，雖然
屆時會出現由新興市場資金流出至美國，但相信不
會造成7、8月的拋售情況。近日恒指出現了近月來
較大的反彈，最高曾報23,500點，估計稍後受加息
影響，指數會回落至近20,000點。此外，巴黎恐怖
襲擊一度拖累環球股市表現，譚朗蔚估計，恐襲對
港股影響不大。

IMF建議將人民幣納入SDR，譚朗蔚估計，人民
幣納入SDR將增加人民幣在境外流通量及提高其國
際地位，但相信不會帶來實質作用，內地經濟增長
持續放緩，估計人民幣在中期走勢疲弱。此外，現
時歐元見1.03已見底，料未來不會出現大幅波動。

香港文匯報訊（記者 周紹基）中國資本市場進
一步開放的標誌「滬港通」，昨日已「通車」一
周年。一年以來，恒指累跌1,823點或7.6%，期
內A股雖經歷「股災」，但滬指已見回穩，一年
來滬指有1125點或31.2%的進賬，明顯港股反彈
力度不及A股，恒生AH股溢價指數持續擴大，令
不少專家大跌眼鏡。從去年11月17日的102.1點
升至11月17日的140點，A股比H股的溢價就擴
大了36%。

使用額度僅約四成
港交所(0388)股價在這一周年內，曾一度高見
311.4元歷史新高，但昨日只收208.6元，期內僅累
升約12%。滬股通一年來的累計使用額度，為1,210

億元人民幣，僅佔3,000億元人民幣總額度的40%，
日均成交額67億元人民幣；港股通的累計使用額度
為918億元，僅佔2,500億元總額度的36%，日均成
交額33億元，與市場在開通前預期的「很快爆
燈」、「需要追加額度」，有很大的差別。
港股方面，跟隨外圍反彈，恒指高開305點後，

最多曾升過487點，高見22,497點，但22,500點有
阻力，午後A股回落，恒指全日收報22,264.2點，
升幅收窄至253.4點或1.2%，收復了50天線(22,182
點)。國指則升94.7點報10,073.4點，全日成交743
億元。
富昌金融研究部總監譚朗蔚表示，港股反彈力度

不強，成交見縮減。市場料巴黎恐襲後，歐央行12
月加推量寬的機會上升，美元升至7個月新高，加

上美國加息機會增加，預期新興市場的資金會大舉
回流美國，重演今年年中的資金流向。他相信，大
市今番反彈浪料已近完結，中期將反覆向下，恒指
或要再次下試20,000點水平，有盈利的投資者可以
考慮「計數」。

恐襲刺激油股再升
藍籌股近乎全線上升，但升幅都見收窄，業績差的

康師傅(0322)更逆市下跌1.51%。地緣政治緊張，令
油價反彈，中海油(0883)升3.2%，成為表現最佳藍
籌。昆侖(0135)升2.7%，中石油(0857)亦升2%。另
外，中資金融股造好，騰訊(0700)升2.7%。內地傳媒
報道，未來內地很大機會推出房地產調控政策定向寬
鬆，中海外(0688)及潤地(1109)升近3%及2%。

大跌眼鏡 AH股溢價反擴大36%

富昌金融：已為深港通作好準備 ■富昌金
融主席郭
俊偉(中)表
示，開通
滬港通是
正確的發
展方向。

陳楚倩

■■李紹莉表示李紹莉表示，，該行對該行對
人民幣前景感正面人民幣前景感正面。。

香港文匯報訊（記者 陳楚倩）貝萊德昨發表環球
投資者取向報告指出，調查訪問1,000名港人，其中
過半數(58%)受訪者對未來的財務前景感到樂觀，稍
高於全球平均比例。調查亦發現，港人善於未雨綢
謬，逾八成受訪者已開始為退休儲蓄，高於全球平
均水平的65%。而現金平均佔受訪港人的投資組合
只有46%，遠低於全球平均水平的59% 。

佔港人投資組合比例升
調查指出，有22%的家庭型受訪者及14%非家庭

型受訪者表示，未來計劃增加人民幣產品的投資。
貝萊德香港零售業務主管李紹莉表示，近年港人投
資組合中，投資人民幣佔比持續上升，該行對人民
幣前景感正面。
近日港股及人民幣匯率表現波動，港人較青睞高息股

及基金投資，她預計明年市場波動性將延續，料收益類
投資產品繼續受歡迎，建議港人作分散投資部署。
雖然人民幣在年內表現波動，長遠估計人民幣將出

現調整，但人民幣仍然是港人熱門投資工具。她又認
為，大比例港人（86%）為退休作儲蓄，反映港人認為
目前的強積金計劃保障不足，故需另外儲蓄及投資。

81%家庭擬轉按套現投資
調查又發現，有81%家庭型受訪者表示，有意或已

經轉按套現再投資，李紹莉認為，結果顯示家庭型受
訪者對投資更具信心，較非家庭型受訪者更願意承擔
投資風險。雖然近日市場預期美國加息將至，影響市
民對後市看法，但相信樓市不會出現大幅波動。現時
環球息率未定，估計亞洲、歐洲及內地將成為明年投
資熱點。

香港文匯報訊（記者 陳楚倩）又有大型新股趕年底來
港上市，早前因漢能集團貸款問題延遲上市的內地城商行
錦州銀行，目前計劃重啟在港的IPO。路透引述內地商業
銀行錦州銀行向投資者發出的文件，公司擬售13.2億股H
股，集資規模7億美元至8億美元（約54.6億港元至62.4
億港元），並有機會在下周一開始路演。
文件顯示，是次IPO的股份相當於經擴大後股本約
24%，當中90.9%為新股，9.1%為舊股；國際配售與公開
發售比例為9比1。獨家保薦人為建銀國際，聯席全球協
調人及賬簿管理人包括巴克萊、野村、招銀國際及中信建
投國際。
錦州銀行原定今年6月啟動上市，但由於該公司向漢能
薄膜發電（0566）母公司漢能集團一筆價值10億美元的
貸款出現問題，令上市計劃延遲。

中奧到家超額認購1.5倍
市場消息指，內地物業管理公司中奧到家（1538）公開
發售及國際配售認購已錄得超額認購。
恒指昨日跟隨外圍回升，新股認購反應亦稍為加熱，昨
日截孖展的中奧到家共錄得1.15億元孖展額，超額認購

1.5倍。展開第二日招股的福萊特玻璃錄得450萬元孖展
額，距離公開發售集資1.206億元，遠未足額。聯合醫務
（0722）、從事塗料生產及銷售的萬輝化工（1561）首日
招股，聯合醫務首日錄得近4,230萬元孖展，已超購。萬
輝化工錄得80萬元孖展額，未足額。

中創意控股以上限定價
此外，主要在中國從事節目製作並計劃以配售方式於創

業板掛牌的中國創意控股（8368）公佈配售結果，配售價
為每股0.39元，即為配售價範圍0.27元至0.39元的上限定
價。公司淨籌1.01億元，股份明日掛牌，每手10,000股。
公司根據配售提呈發售的3億股配售股份已獲溫和超額
認購，及有條件獲分配予合共118名香港機構、專業及其
他投資者。另外，根據基礎投資協議，阿里巴巴集團主席
馬雲拍檔虞鋒及內地影星趙薇將認購配售股份分別為
5,400萬股，分別佔緊隨資本化發行及配售完成後擴大股
本4.5%。
緊隨資本化發行及配售完成後，公司的公眾持股量將佔
擴大後股本之26.69%，且於上市時由公眾人士持有的股
份中，由三大公眾股東擁有的股份將不超過50%。

錦州銀行擬重啟IPO籌62.4億 調查：逾22%人擬增人民幣投資
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滬港通同時擴容
深港通明年推

中證監：開展基金互認 促內地與港資本市場融合
滬港通推出一年，但無論南向投資的港股通及北向

投資的滬股通，僅使用了約40%的額度，成交亦
不算多，而AH股的溢價亦未如市場預期般出現收窄，
反而擴大。對於滬港通成交被指不乎市場原先預期，

李小加昨回應指，市場對滬港通的預期過
高，「不是雨點小，是雷聲太大了」。雖然
滬港通較慢熱，但他相信「一切都會好起來
的」，認為慢熱是好事，反而快熱的事物不

好，起碼在A股股災時都沒有出事。

李小加：建橋為未來20年作準備
李小加強調，滬港通是「大橋」，而QFII等措施是
一條「船」，投資者可自行選擇使用哪一種方法「互
通」，而「大橋」是為未來20年而作的準備。
至於人民幣匯率的波動影響市場表現，李小加認為

這只屬小問題，並非南下資金活躍與否的因素。回顧

滬股通開通初期，除了首日130億元額度全數用盡，之
後每日的淨買入額節節縮水。最近滬股通自10月16日
起至11月17日，已連續21個交易日錄得賣盤超過買
盤，累計淨流出資金逾240億元。

陳家強：交投受市況影響
財庫局局長陳家強表示，滬港通實施一周年，成交

量有高有低，主要跟隨市場走向。近期成交量不高，
他認為主要受內地股市調整及環球市況不明朗影響，
待市況回穩後，相信滬港通交投亦會增加。至於被問
及措施會否擴容，他表示會持續檢討措施，考慮目前
額度的情況再作決定。滬交所理事長桂敏傑表示，滬
港通運作一年總體運行平穩有序，符合預期目標。
中證監副主席方星海昨在北京出席滬港通一周年總

結暨研討座談會時表示，滬港通是中國資本市場對外
開放的重大制度創新，具有里程碑式的意義。在資本
項目尚未完全可兌換的情況下，滬港通大幅提升了跨
境投資資本流動效率，為境內外投資者提供了更為便
捷的投資於對方市場的渠道，有力促進了內地與香港
市場的融合，也為全球其他市場互聯互通提供了重要
的經驗。

方星海：將着力完善機制
他指，未來要開展好內地與香港基金互認的工作，
繼續推進深港通，進一步促進內地與香港兩個資本市
場的融合。
自正式開通以來，滬港通下的股票交易總體平穩有

序，交易結算、額度控制、換匯等各個環節運作正
常，其間滬港通經受了國際市場和內地市場大幅波動
的檢驗，實現了預期的目標。他透露，在現有實踐經
驗的基礎上，中證監將着力完善滬港通機制，未來將
擴大交易額度與標的物範圍，進一步加強跨境監管合
作，加大跨境執法力度。

香港文匯報訊（記者 周紹基）滬港通
推出一周年，在昨日的慶祝酒會上，港交
所（0388）行政總裁李小加表示，今年內
來不及推出深港通了，因至少需要兩至三
個月準備時間才能推行。他表示，滬港通
未來會不斷擴容，將更多股票納入措施之
中，以及增加額度，且冀望新的擴容與深
港通一同推出。中證監副主席方星海昨在
北京亦指，要開展好內地與香港基金互認
工作，繼續推進深港通，進一步促進內地
與香港兩個資本市場的融合。

■港交所主席周松崗(左)及行政總裁李小加。張偉民攝

■■滬港通實施一周年滬港通實施一周年，，財庫局局長陳家財庫局局長陳家
強強（（左四左四）、）、港交所主席周松崗港交所主席周松崗（（左左
五五）、）、港交所行政總裁李小加港交所行政總裁李小加（（左左
二二）、）、證監會主席唐家成證監會主席唐家成（（左六左六）、）、證證
監會行政總裁歐達禮監會行政總裁歐達禮（（左三左三））等嘉賓昨等嘉賓昨
出席慶典出席慶典。。 張偉民張偉民攝攝

滬港通一年來成交概況
項目

總成交額

額度使用

爆額日期

最高單日記錄

日均成交額

交易日數

資料來源：港交所、上交所，數據截至11月17日

滬股通(人民幣)

15,428億

1,204.4億
(40.15%已使用)

2014年11月17日

234億(2015年7月6日)

67億

231日

港股通(港元)

7,440億

920.7億元人民幣
(36.8%已使用)

2015年4月8日及9日

261億(2015年4月9日)

33億

226日


